
Quiénes son los nuevos 
consejeros en la Sofofa de los 
grupos Matte, Luksic y Angelini 
Cada uno de los principales grupos económicos del país tienen cuatro 
consejeros en el gremio: tienen el 20% de los asientos electivos. Esta vez, debutan 
por los Matte la directora de CMPC, Ximena Corbo; por los Angelini, el gerente 
general de Arauco, Cristián Infante, y por los Luksic, el gerente general de Enex, 
Nicolás Correa. 

  

ES 

Ximena Corbo ,de CMPC Cartulinas; Cristián Infante, de Arauco, y Nicolás Correa, de Enex. 
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VICTOR CODRÉ 
Los grandes grupos económicos hicieron 

sentir su peso y consiguieron las primeras 

mayorías en la última elección de conseje- 

ros de la Sofofa, que integran 60 personas y 

se renueva por mitades cada dos años. 

El poderoso gremio de los industriales 

chilenos tiene un nuevo consejo electivo 

desde este martes, con la renovación de 30 

de sus integrantes, comicios en los que se 

inscribieron 40 candidatos. Y los grandes 

conglomerados lograron elegir a todos sus 

postulantes. 

La convivencia entre los grandes conglo- 

merados es matemáticamente equilibrada: 

los grupos Matte, Luksic y Angelini tienen 

cuatro consejeros cada uno. Así, en conjun- 

to, suman 12, un 20% del total. Pero los tres 

grupos consiguieron esta vez elegir a un 

nuevo consejero en la Sofofa cada uno, sin 

presencia gremial previa. 

Paréntesis: otro cuarto grupo, menos di- 

versificado que los anteriores, pero con un 

gran peso industrial, tiene también cuatro 

consejeros, el grupo Sigdo Koppers. 

La Sofofa tiene cerca de 170 socios y cada 

empresa puede elegir, tras un cambio esta- 

tutario del año pasado, un solo consejero. 

Pero los grandes grupos tienen varias em- 

presas socias a través de las cuales presen- 

tan sus postulaciones. 

Estos son los nuevos consejeros que eli- 

gieron los grandes grupos en las últimas 

elecciones. 

LOS MATTE 

El grupo Matte consiguió nuevamente 

el consejero más votado: Luis Felipe Gazi- 

túa, expresidente de Empresas CMPC, pero 

que ahora postuló por Entel, ya que dejó 

su cargo de director en el grupo forestal, y 

SIGUE 

  

Luz Didier, la consejera más joven de Sofofa: “Mi 
generación es más pragmática que ideológica” 
CARLOS ALONSO 

Luz Didier de SK Godelius es, con 35 años, 

la consejera más joven que ha tenido en su 

historia la Sociedad de Fomento Fabril (So- 

fofa). En las elecciones que culminaron este 

martes para el consejo electivo del período 

2025-2029, logró 109 votos. Acá fija sus pri- 

meros planteamientos en su nuevo rol gre- 

mial. 

¿Cómo ve su llegada al consejo de la So- 

fofa? 

-Es un logro que no solamente marca un 

hito personal, sino que también conside- 

ro que representa un triunfo para todas las 

generaciones del futuro de demostrar que 

sí se puede. Siendo la consejera más joven 

en asumir, represento la apertura de la in- 

dustria para el ingreso de nuevos lideraz- 

gos, nuevas voces. Mi trayectoria representa 

mucho y honra la tradición e historia de la 

Sofofa y por ello queremos impulsar a Chi- 

le como un actor clave de la economía del 

futuro, combinando estos dos elementos: la 

tradición de la Sofofa, con la innovación. 

¿Cuáles son sus objetivos de participar en 

la Sofofa? 

-Mi objetivo como consejera es, en primer 

lugar, tratar de integrar todos los espacios 

que me abra el gremio para poder participar 

en lo relativo a las políticas públicas. Yo soy 

abogada de profesión y tengo un magíster 

en derecho ambiental, y por lo mismo estoy 

muy interiorizada con los temas relativos a 

la permisología, ya sea ley marco de permi- 

sos sectoriales como también la reforma al 

Sistema de Evaluación de Impacto Ambien- 

tal. 

Al mismo tiempo soy directora de una em- 

presa que forma parte del grupo Sigdo Ko- 

ppers, que se dedica a prestar servicios a la 

industria minera basado en tecnología, en 

automatización de procesos, robótica, y por 

lo tanto, considero que la integración de la 

tecnología a la industria es algo fundamen- 

tal. 

Debido a que es la consejera más joven, 

¿cuál es el tipo de liderazgo que impulsa? 

¿Qué tiene de distinto con los liderazgos 

más tradicionales? 

-Creo firmemente que mi generación es 

más pragmática que ideológica. Tenemos 

como propósito el bien común y el progreso 

del país. Mis esfuerzos irán destinados a esa 

vía. Miramos hacia el futuro y no el pasado, 

lo que no quiere decir que no aprendamos 

de la historia. 

¿Qué rol debe adoptar la Sofofa en este 

año electoral? 

-La Sofofa tiene que tener un rol activo 

para impulsar la discusión legislativa para 

que los temas no se sigan postergando, sino 

que tengan la máxima celeridad y eficien- 

cia en la discusión. La Sofofa debe mantener 

una voz firme en cuanto a la representación 

de la industria y plantear nuestro propósito 

y posición sin inhibiciones. Es escenacial 

que el país vuelva a crecer. Tenemos que ser 

concretos, claros y hacer planteamientos sin 

ambigúedades. 

¿Es partidaria de las cuotas de género en 

empresas y gremios? 

-No soy partidaria de las cuotas. Las mu- 

jeres nos hemos ganado nuestro espacio de 

una manera muy legítima, demostrando 

que somos capaces y que vamos por un 

buen camino. Q
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SIGUE 

Empresas CPMC tiene otro consejero electo 

en la elección de 2023: el gerente general, 

Francisco Ruiz Tagle. Gazitúa lideró los co- 

micios -igual que en 2021-, con 132 votos. 

Una precisión sobre el sistema de votación: 

cada empresa socia puede marcar 30 prefe- 

rencias cada una. 

A Gazitúa y Ruiz Tagle se suma Bernardo 

Larraín Matte, nuevo presidente de Empre- 

sas CMPC, pero que llegó a la Sofofa a través 

de la eléctrica Colbún. El expresidente del 

gremio atraviesa su último período como 

consejero -son máximo tres-, el que termi- 

na en 2027. 

La novedad de los Matte en esta elección 

estuvo en la postulación de Ximena Corbo 

Urzúa, la que obtuvo la segunda mayoría, 

con 126 votos. Fue postulada por CMPC 

Cartulinas, aunque la economista es direc- 

tora de la matriz: Empresas CMPC. 

Ximena Corbo es ingeniera comercial de 

la Universidad Católica y es hija del expre- 

sidente del Banco Central, Vittorio Corbo. A 

Empresas CMPC llegó en 2022, en una elec- 

ción que elevó la presencia femenina en esa 

mesa, al pasar de una a tres integrantes en 

un directorio de nueve. Corbo llegó enton- 

ces apoyada por el grupo controlador. 

Tiene 53 años y desarrolló una extensa ca- 

rrera en Nestlé, con responsabilidades loca- 

les y regionales. Ya había estado en el con- 

sejo de la Sofofa, entre 2019 y 2022, donde 

había coincidido con Bernardo Larraín. 

En 2024 sumó otro directorio: fue selec- 

cionada vía Alta Dirección Pública (ADP) 

para la mesa de la estatal Empresa Nacional 

del Petróleo, Enap. 

LOS ANGELINI 

Fue la cuarta mayoría, con 122 adhesio- 

nes, pero el más votado entre los postulan- 

tes que no habían estado antes de la Sofofa. 

Cristián Eustaquio Infante Bilbao, 58 años, 

casado, cuatro hijos, es ingeniero civil in- 

dustrial de la Universidad Católica y tiene 

una larga historia en el grupo Angelini. 

Infante es el gerente general de Arauco, 

el brazo forestal del conglomerado, desde 

Luz Didier, nueva consejera de la Sofofa. 

julio de 2011, pero trabaja en la compañía 

desde 1996, desempeñándose en las áreas 

comerciales de los negocios de celulosa, 

maderas y forestal, para luego ocupar el 

cargo de Gerente de Gestión Corporativa y 

Director de Región Atlántica. 

El nuevo consejero de la Sofofa es depor- 

tista y asiste regularmente al gimnasio que 

está abajo de las oficinas del grupo, en El 

Golf 50: en noviembre participará en el 

Ironman de Valdivia. 

Lleva 29 años en Arauco y este año puso la 

primera piedra del proyecto más ambicioso 

de la compañía: la mayor planta de celulosa 

del mundo, en Sucuriú, en Brasil. 

Con su ingreso a la Sofofa, los Angeli- 

ni mantienen cuatro cupos en el Consejo: 

electos en 2023 Andrés Lehuedé (Empresas 

Copec), Charles Kimber (Pesquera Iquique 

Guanaye), y Joaquín Cruz (Abastible) se 

mantienen en el gremio hasta 2027. 

LOS LUKSIC 

El grupo Luksic postuló a tres candidatos 

en esta elección: dos a la renovación, Rodri- 

go Hinzpeter, por CCU, y Andrea Tokmann, 

por Tech Pack; y un nuevo consejero, Nico- 

lás Correa, gerente general de la distribui- 

dora de combustibles Enex. 

Los renovaron a los tres. Hasta 2027 tam- 

bién está Macario Valdés, por SAAM. 

Hinzpeter fue el noveno candidato más 

votado y Tokman, la número 12. El debu- 

tante fue quien obtuvo la mayor cantidad 

de escrutinios: Nicolás Correa, casado, cin- 

co hijos, 47 años, ingeniero civil de la Uni- 

versidad Católica y MBA de la UCLA, Ca- 

lifornia, fue el quinto más votado, con 121 

preferencias. 

Hincha de Universidad Católica en el 

fútbol, Correa ingresó a Quiñenco, la ma- 

triz del grupo Luksic, a fines 2008, hace 

16 años. Se desempeñó como subgerente 

de desarrollo del holding y en 2011 saltó a 

Enex, donde fue primero gerente de admi- 

nistración y finanzas. En 2013 asumió la ge- 

rencia general de Enex. Antes trabajó en JP 

Morgan y Copec. O 

  
    

Elecciones en la CUT: PS 
mantiene la presidencia 
y Frente Amplio queda 
tercero con baja votación 
El actual vicepresidente de Finanzas y Gestión 
Administrativa, e histórico dirigente sindical PS, José 
Manuel Díaz, asumirá como nuevo presidente. 

CARLOS ALONSO/CRISTÓBAL FUENTES 

En 2021, la lista del Partido Socialista fue 

la que obtuvo la primera mayoría y José Ma- 

nuel Díaz, el dirigente más votado, sin em- 

bargo, en esa oportunidad no logró quedarse 

con la presidencia de la Central Unitaria de 

Trabajadores (CUT). Ahora, en estas nuevas 

elecciones de la multisindical para el perío- 

do 2025-2029 la historia se repite: PS logra 

la primera mayoría y José Manuel Díaz fue 

el más votado, pero esta vez sí será el presi- 

dente. 

Este proceso fue segunda vez en la histo- 

ria de la central bajo un sistema de votación 

universal y electrónica, permitiendo la par- 

ticipación de más de 255.000 trabajadores a 

nivel nacional. 

En la elección se eligen 45 consejeros na- 

cionales titulares y 15 suplentes. Una vez 

electos, los 45 consejeros nacionales deben 

determinar quiénes son los 12 integrantes 

del comité ejecutivo. En general, la lista que 

tiene más consejeros electos es el la que se 

lleva la presidencia, por ello, es clave que esa 

lista tenga candidatos competitivos. 

De acuerdo a quienes conocen el proceso, 

ya se acordó que Díaz -actual vicepresiden- 

te de Finanzas y Gestión Administrativa-, 

al ser el más votado, será el presidente de 

la CUT, ya que el PS consiguió la mayoría 

de los votos logrando instalar 27 consejeros 

nacionales de los 45. Con esto, reemplazará 

como timonel de la multisindical a David 

Acuña (también PS). En segundo lugar, que- 

dó la lista que encabezaba el PC Eric Campos 

que logró 14 consejeros. Dada esta votación 

también ya hay un acuerdo de que Campos 

se mantendrá en la secretaria general, cargo 

que ocupa actualmente. 

Y en tercer lugar con solo 4 consejeros 

de los 45 aparece la lista del Frente Am- 

plio, liderada por Luis Llaulén, presidente 

de la Federación Retail Financiero. Pese 

a quedar terceros, el análisis que hacen 

al interior de esa lista es positivo, pues- 

to que afirman que se aseguran tener un 

integrante en el comité ejecutivo. Su ob- 

jetivo, según cuentan, se mantiene ya que 

al participar del comité ejecutivo podrán 

comenzar a instalar su relato para el nue- 

vo trabajador. 

El resto de los 9 cargos para el comité eje- 

cutivo se deberán definir este jueves en la 

mañana. La oficialización de los integrantes 

del comité ejecutivo será este jueves a las 12 

horas en la CUT. 

Díaz es un militante socialista de años. In- 

gresó a la CUT en 1988 de la mano de Arturo 

Martínez, quien en ese entonces también 

era militante de ese partido. Luego en la 

década del 2000 integró la directiva junto a 

Martínez. Si bien se le reconoce su perfil sin- 

dicalista, ya que ha estado ligado desde hace 

30 años a la CUT, no ha pertenecido a nin- 

gún sindicato propiamente tal, por lo que 

algunos mencionan que no es un dirigente 

“de base”. Sin embargo, mencionan que sí 

conoce el trabajo que la multisindical “des- 

de la otra vereda”, es decir, desde las grandes 

multisindicales. 

Dentro del PS es del sector conocido como 

Nueva Izquierda y por ello es cercano a 

Camilo Escalona y Osvaldo Andrade. Esa 

posición lo llevó a formar parte de la mesa 

directiva de Álvaro Elizalde como vicepresi- 
dente. Q
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